

# EL FOMENTO

DIARIO DE SALAMANCA

DIRECCIÓN, REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Zamora, 21.

Año VI.

Los editores y autores que deseen se ocupen de este periódico de sus obras, remitirán dos ejemplares á la Dirección.

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

Miércoles 1.º de Setiembre de 1886

SUSCRIPCIONES

	Ptas.	Cts.
Un mes.....	1	25
Un trimestre.....	3	»
Extranjero, un trimestre.....	6	»
Número suelto.....	»	5
Números atrasados.....	»	10

Se admiten anuncios á ocho céntimos línea. A los suscritores á tres id. Comunicados á precios convencionales.

Núm. 730

## SECCIÓN RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA.—San Antolin, mártir.—San Esteban.—San Justo.

### EL BENEFICIO DE MAÑANA

El Hospital de la Santísima Trinidad, único de Salamanca, atraviesa frecuentemente por situaciones angustiosas, llegando á carecer de los elementos de vida más precisos, no obstante el celo desplegado por la dignísima Diputación, á cuyo cargo corre aquel benéfico establecimiento.

Con objeto de aliviar la situación del asilo hospitalario á que nos referimos, se celebrará mañana á las ocho y media de la noche, en el Teatro del Hospital, una función dramática por la Compañía que dirige el Sr. Carrascosa, y en la que tomarán parte la Sra. Ros y los principales actores que actúan en aquel coliseo.

La función que se pondrá en escena será la preciosa comedia en tres actos y en verso, de D. Miguel Echegaray, que lleva por título *El octavo no mentir*, y la comedia en un acto *El novio de D.ª Inés*; funciones en que se distinguen la Sra. Ros y el Sr. Carrascosa, justamente aplaudidos por este público.

¡Tenemos entendido que las familias más distinguidas de la población, asistirán al espectáculo por el noble objeto que se propone, de lo cual nos alegramos para que gran parte de nuestro público pueda ver la compañía y estimar sus buenas condiciones artísticas.

Creemos que la entrada será un lleno, á pesar de haberle negado su concurso un hijo de la localidad, que según se nos ha dicho no ha accedido á la petición que se le ha hecho, por razones que desconocemos y que respetamos.

Mañana dará Salamanca una prueba más de sus caritativos sentimientos.

### PUEBLOS Y COSTUMBRES DE BULGARÍA

Los acontecimientos ocurridos en el joven Principado de la península de los Balcanes, avivan al interés por conocer la vida de aquel pueblo heterogéneo donde las razas más opuestas han sido condenadas durante cinco siglos á considerar el mismo suelo como patria común, sin lograr por eso ninguna de ellas otra preponderancia que la otorgada por las vicisitudes de la política, unas veces á favor de los musulmanes, otras, de poco tiempo á esta parte, en beneficio de la raza slava.

Hace apenas nueve años que se emancipó la Bulgaria danubiana. No es extraño, pues, que las poblaciones tengan todavía un aspec-

to más oriental que europeo, con ser hoy la influencia europea la dominante. Lom Palamka, á donde llegan los vapores de la Compañía austriaca, llama desde luego la atención del viajero por los altos minaretes de sus mezquitas. En vano se buscaría el campanario de una iglesia. Los turcos, como se sabe, no permitían que los templos de Cristo pasaran á los de Mahoma.

El toque mismo de las campanas estaba prohibido. Los edificios religiosos, en lugar de dominar fieramente la ciudad, se escondían á las miradas extrañas entre murallas. En la mayor parte de las villas búlgaras es preciso buscarlos mucho tiempo antes de descubrirlos.

La acogida que se hace al viajero en la frontera búlgara, es menos desagradable que la que encuentra en Belgrado entre los serbios, y por lo tanto, los búlgaros son más civilizados que sus vecinos. Un gendarme examina los pasaportes por fórmula y no tiene (como en Belgrado) la idea ridícula de confiscarlo. Los empleados de la Aduana son políicos y casi respetuosos. Visten blusa oscura y llevan á la cabeza un gorro ó *Kolpas* nacional, de piel de carnero. Los gendarmes, vestidos de blanco, recuerdan á los soldados rusos. Por éstos detalles se adivina á primera vista la mano que ha dirigido la organización del Principado. En la muchedumbre que transita se mezclan los trajes slavs; y los turbantes y los fez fraternizan con los *Kolpas* las mujeres musulmanas, con la cara medio cubierta por el *yachmak*, se codean con las mujeres búlgaras con los brazos cargados de macizos brazaletes de cobre, con las trenzas entrelazadas de flores, de zequies, de blanco lino y de otros adornos de porcelana.

Lom Palamka, á la que la *Guía* apenas consagra una línea, se ha hecho una población importante desde que Sofia es la capital de Bulgaria. Es sobre el Danubio, ese gran camino de Oriente, el punto más próximo de la capital, y es preciso pasar por aquélla para llegar á ésta. Desde la terraza del hotel, llamémoslo así, se ve en primer término la ancha franja del Danubio, con sus aguas cenagosas; en segundo término las llanuras pantanosas de la Rumania.

La población se ve pronto. Los únicos monumentos son las mezquitas; la iglesia ortodoxa está cerrada. Las calles son todavía empedradas y las casas construidas á la turca. Las tiendas de madera, no son más que miserables tendajos. Aquí y allá fuentejillas medio ciegas con pilastras de mármol y adornadas con versos turcos. Es el gran lujo de las ciudades musulmanas. En una plaza sembrada de árboles se alza un café turco, abierto á todos los vientos. Un salto de agua se desparrama en trenzas por en medio, y alrededor se extienden esos bancos profundos, en los cuales gustan de acurrucarse los sectarios de Mahoma. Y quizás sea esa una postu-

ra agradable, porque encuentranse muchos cristianos también que se acurrucan.

Los servicios públicos están todavía en estado primitivo; el correo está en una tienda; el telégrafo en un granero. El franco es la moneda teórica del Principado; el rublo raso y sus divisiones tienen curso legal, pero la plata escasea y las décimas búlgaras es lo más abundante.

El único edificio verdaderamente europeo de Lom Palamka, es un gran colegio, cuya construcción se terminó en 1882. Los materiales empleados proceden de la antigua fortaleza turca de Widin; y así, por un capricho de la suerte, la generación actual y las venideras de Bulgaria independiente, serán educadas á la sombra de aquellas mismas piedras que en otro tiempo dieron abrigo á los opresores de sus padres.

Las mujeres búlgaras no son, por lo general, lo que por aquí llamamos una hermosa; pero sus ojos negros, de un brillo extraño y de una dulzura infinita, dan á su fisonomía encanto singular. Vaga sonrisa de niño corretea á menudo por su boca grande y de abultados labios, en la cual se retrata la bondad.

En la expresión tristemente resignada de su semblante, se reconoce que la búlgara no es feliz; en efecto, su vida es una serie no interrumpida de privaciones.

Por alojamiento tiene una cabaña de techo y llena de humo; por mobiliario una mesa, algunas sillas, tres ó cuatro trebejos de cocina, cazuelas de madera y cubiertos de palo; por provisiones de invierno, legumbres, pan negro y agua caliente. Junto á la cabaña posee por lo general un establo donde muge tristemente un buey hambriento; delante la puerta rumia una cabra, de largo pelo y escuálida.

El traje de las mujeres de Bulgaria es muy pintoresco. La falda que usan está hecha con telas de animadísimos colores y cortada en la misma forma que una sotana de cura.

Lleva los dedos y el cuello adornados con profusión de sortijas y collares de metal dorado; la pierna, por lo general muy bien formada, va cubierta con larga media de lana, color de rosa, azul ó violeta.

La mujer casada se distingue de la soltera por una banda de tela blanca que le ciñe la cabeza en forma de turbante, atada graciosamente con un nudo puesto sobre la sien izquierda.

## CRÓNICA

### Diario meteorológico

Día 1.º de Setiembre de 1886.—Observación á las nueve de la mañana

Altura barométrica en milímetros....	764,93
Máxima al sol en grados.....	42, 2
Idem á la Sombra, id.....	32, 2

Mínima á idem.....	16, 0
Termómetro seco, id.....	22, 4
Idem húmedo, id.....	19, 6
Agua evaporada en milímetros.....	5, 0
Id. llovida durante la tempestad de la tarde y que duró toda la noche.....	2, 0
Viento E.—Brisa fuerte.—Casi cubierto.	

Desde el día 1.º al 15 de Setiembre próximo, con motivo de celebrarse en esta capital la feria más importante de las dos señaladas durante el año, «El Fomento» aumentará su tirada hasta 2.000 ejemplares, siendo por tanto excusado decir que será grandísima la circulación de nuestro diario en referida quincena.

Teniendo en cuenta que será reducido el espacio de que podemos disponer para dar cabida á los anuncios, toda vez que las agencias dedicadas exclusivamente á este objeto nos han de remitir muy en breve los que quieran se publiquen durante el mes de Setiembre, advertimos á nuestros convecinos, y muy especialmente á los que á esta circunstancia reúnan la de ser suscritores á «El Fomento», que procuren remitirnos cuanto antes los anuncios que deseen publicar para que no nos veamos en el caso, de no poder admitirlos, lo cual sentiríamos llegara á suceder.

Todos los días de nueve de la mañana á una de la tarde pueden dirigirse á esta redacción cuantas personas lo deseen.

Ayer llegó á esta ciudad el resto de la compañía de zarzuela cómica que empezará á actuar el sábado próximo en el Teatro del Liceo.

Hemos recibido un reglamento del Colegio de Isabel la Católica, de 1.ª y 2.ª enseñanza, establecido en Madrid, calle de los Caños número 4. Dicho centro de instrucción ha sido fundado por D. Juan García Nieto, fundador y director también, del conocido Colegio de Bejar, que dejó en 1883.

Los periodistas italianes, que llegaron ayer á las siete y media de la mañana á Madrid, remitieron al Sr. Nuñez de Arce el siguiente telegrama, contestación á la invitación que se les hizo:

«Conmovid, aceptamos vuestra cortés invitación, orgullosos de llevar á los publicistas, escritores y artistas que representan la España en su espléndida vida el pensamiento de su hermana Italia.—Cavallotti, Treves, Moneta.»

Ayer llegó á esta ciudad el coronel recientemente nombrado para mandar el regimiento de Talavera, de guarnición en esta capital, habiendo tomado ya posesión de su destino.

El renombrado pintor Sr. Ibañez se halla restaurando en el Palacio Episcopal varios cuadros de la Iglesia Conventual de las Agustinas.

Dice un colega sevillano que el director de la *Revista de Tribunales*, de aquella ciudad, señor Rodríguez Lemos, fué atropellado el viernes por dos curiales, que allanaron la redacción y le agredieron brutalmente con palos y arma blanca, hasta que con un revólver los puso en fuga salvándose uno de ellos por haberse parapetado tras de la esposa del Sr. Lemos, que allí acudió; pero fué preso. El señor Lemos, su esposa y su criada, fueron curados en la Casa de socorro.

Tomandolo de la *Liga de Contribuyentes* dijimos días pasados, que en una de las sesiones que había celebrado la Comisión Provincial se discutió respecto al Congreso de Agricultura que se proyecta celebrar en esta ciudad á fines de Octubre ó principios de Noviembre.

Los informes que hoy tenemos nos permiten afirmar, que la Corporación provincial no se ha ocupado aún de nada referente al citado Congreso; lo que si hay es, que días pasados

inició el Sr. Orellana, comisionado para organizar aquel, esmo en números anteriores dijimos, al Vice-presidente de la Comisión Provincial Sr. Torroja, la idea que se pensaba realizar, indicación á la que este señor contestó, ofreciendo su incondicional apoyo para cuanto se creyera útil al fin que se perseguía, que sin reservas de ningún género aplaudió y que calificó de plausible.

Los reyes de Portugal pasarán algunos días en Madrid á fines de Octubre, ó al comenzar el mes de Noviembre.

Esta mañana á las once, un guarda municipal asestó sobre un infeliz perro tan enorme sablazo, que el pobre animal regó de sangre todos los portales de la Plaza, Lonja de la Cárcel y puerta de la Audiencia á donde se dirigió el dueño á dar parte del bárbaro atentado.

Diremos para justificación del caníforo que el perro llevaba bozal y collar y que estaba consu dueño cuando ocurrió el suceso. Las protestas enérgicas de cuantas personas lo presenciaron, revelaron la indignación que produjo. Sin más comentarios.

Infinidad de carros cargados de granos transitan estos días por nuestra ciudad. Los infelices labradores, que tan mala cosecha han tenido este año, vienen á cumplir sus compromisos, á pagar la renta á los dueños de las tierras que llevan en colonia.

El propietario que sea consecuente con sus renteros, en un año como el presente, bien puede decirse que hace una obra de caridad.

Un escritor ha formado los siguientes preceptos de higiene física y moral:

- Camina dos horas todos los días.
- Duerme siete horas todas las noches.
- Acuéstate siempre solo, si tienes deseos de dormir seriamente.
- Levántate en seguida que te despiertes.
- Trabaja luego que te levantes.
- No comas sin hambre; come despacio.
- Bebe para no estar sediento.
- Habla solamente cuando es menester, y no digas más que la mitad de lo que piensas.
- No escribas lo que no puedes firmar.
- No hagas lo que no puedes decir.
- No olvides nunca que los demás cuentan contigo, pero que tú no puedes contar con ellos.

No pienses en el matrimonio hasta los 20 años, ni despues de los 50.

Rogamos á las autoridades locales que impongan fuertes multa, sin consideración alguna, á los conductores de carruajes que los llevan por la población con gran velocidad, y con gran riesgo, por tanto, de los transeuntes, que se ven obligados—como sucedió anoche á las ocho en la calle del Prior—á entrarse en los portales de las casas para librarse de ser atropellados.

Se han concedido quince días de licencia al carabnero de la comandancia de esta provincia, Juan Fernández.

La población comienza á animarse con motivo de acercarse los días de la feria de Setiembre.

Pocos serán los comercios donde no se ande de limpieza ó de reformas. Todos los dueños se ocupan en arreglar los escaparates á fin de tenerlos terminados para el domingo próximo.

Ya se están construyendo también en la plazuela de la Libertad las casetas donde se instalarán las tiendas de baratijas.

En la tarde del lunes, el anden de la Estación de Boadilla fué teatro de una escena poco edificante entre dos empleados de la S. F. P., según oímos referir, casualmente, á varios viajeros que se apearon en la Estación de esta ciudad á la llegada del tren 2.

Resulta, de lo que públicamente oímos, sin que salgamos garantes de la veracidad, que,

un antiguo funcionario encanecido en el servicio de ferro carriles, honrado, probo y muy caballero, fué duramente maltratado ante el público y ante los empleados de los dos trenes que cruzaban, por motivos que no tenían una base de estricta justicia, ni se relacionaban directamente con el servicio.

El Jefe superior, autor del maltrato de palabra, parecia por su acento, extranjero, según oímos; y tal alcance tuvieron las palabras, tanta mella hicieron en el ánimo del ofendido, que en el acto, según decían, presentó su dimisión.

El espectáculo fué deplorable por más de un concepto, dado el auditorio que tuvo, y lo incorrecto del procedimiento; por que no creemos nosotros ni creían los viajeros, que el sitio escogido para tan tremenda filípica, sea el indicado, cuando se rinde culto por el superior á la disciplina, y cuando no se quiere quebrantar la influencia moral de quien tiene alguna autoridad.

Por triste fatalidad la S. F. P. es una Compañía que tiene el privilegio no envidiable de que siempre se hable de ella; y agradezca que la prensa le guarda deferencias.

Informes de última hora, de los cuales tampoco respondemos, por que son rumores públicos, nos permiten añadir que lo sucedido en Boadilla tendrá resonancia en los consejos de la Compañía, y en los tribunales; por que un elevado personaje pariente del ofendido, y testigo presencial de lo ocurrido tratará el asunto con empeño.

Hemos oido más: dicese, que el Jefe autor del desafuero, aparte un mal consejero, especie de mal aprendiz de Maquiavelo, Mari-Sabidilla que de todo cree entender y todo lo ignora, pedante, con capa de jesuita y ribetes de sevill y envidioso detractor de españoles, enemigo encarnizado de ellos y principalmente de todo el que por su mérito, por su honradez ó por su caballerosidad, tiene adquirida buena fama, el Jefe en cuestión, decían, hubiera sido incapaz de tamaña inconveniencia por que aun que extranjero, como el Maquiavelo reseñado, es un extranjero digno, caballeroso, muy amigo de los españoles y animado de un buen espíritu de justicia y con sentimientos nobilísimos; pero está probado que el arsénico, solimán vulgo, es un tóxico muy activo que mata enanto infecciona.

Lamentamos, criticas á un lado, los desacuerdos entre el personal de la Compañía por que siempre paga los vidrios rotos el público, y esto ya nosotros no podemos llevarlo bien.

El pintor Sr. Melendez, autor de los cuadros que se halla expuestos en el escaparate de los Sres. de Pozueta, está pintando, por encargo del Sr. Rector de la Universidad Literaria, á todos los que le han antecedido en la dirección del Establecimiento. Suponemos que estos cuadros serán colocados en alguna aula de la Universidad.

Ha sido prepuesto por la Junta Provincial de Instrucción Primaria para la plaza de contador de la misma, de reciente creación, nuestro apreciable amigo D. Pedro Molina Martín.

La Diputación Provincial tiene que aprobar el nombramiento para que el agraciado pueda tomar posesión.

Decíamos en números pasados que la cuestión de elecciones en el distrito de Bejar y Sequeros se complicaba, y en efecto que así es, pues ya son ocho los candidatos que aspiran á ser elegidos.

Con el carácter de ministeriales parece ser que se presentan: D. Agustín Perez de Agreda, D. José Rodríguez Yagüe, D. Leopoldo Alonso García, D. Marcelino Sanchez Lopez y Don Luciano Lopez del Moral.

Hay que tener en cuenta que son solo cuatro los diputados que se eligen.

Son candidatos de oposición, los Sres. Don Cecilio Gonzalez Domingo, D. Fernando Agui-

ler y Alvarez y D. Atanasio de Pando, cuyos nombres figuran en una sola candidatura.

Por el distrito de Ciudad-Rodrigo se presenta, además de los cuatro señores que forman la candidatura ministerial, cuyos nombres conocen nuestros lectores, un ex-secretario del Ayuntamiento de Casillas de Flores.

Tenemos pues razón para decir, que se complican las próximas elecciones de esta provincia.

Nuestro corresponsal en Madrid nos dice que ha tenido ocasión de visitar el gran depósito de aparatos y artículos para la fotografía, Aduana 26 duplicado.

En dicha casa se encuentra un exclusivo surtido en cámaras y objetivos de los mejores autores á precios en competencia.

Entre los diversos aparatos que expende aquella, figuran los llamados instantáneos mediante los cuales cualquier aficionado puede hacer además de los trabajos convenientes toda clase de figuras y objetos por rápidos que sean sus movimientos.

Estos aparatos son muy portátiles y económicos.

Se remiten á provincias, facilitando también toda clase de instrucciones y medios prácticos.

### REVISTA PROVINCIAL

Alba de Tórnes 1.º de Setiembre de 1886

Sr. Director de EL FOMENTO.

Muy Sr. mio: Ayer noche entre siete y ocho nos vimos sorprendidos por una nube de mariposilla, que apiñándose á la luz de los faroles, les oscurecían por completo: las casas todas, pero especialmente las más próximas á la plaza, fueron invadidas, agrupándose á la luz de los quinqués, que muchas familias tuvieron necesidad de trasladar á otras habitaciones, para continuar su inte-

rrumpida cena. Los chiquillos en las calles y plazuelas quemaban papeles, y allí á la llama se dirigían multitud de ellas, que eran muertas por los muchachos, habiéndose reunido, según cálculos de personas presenciales, acaso tres ó cuatro fanegas de estos insectos. Parecen pertenecer estos á primera vista á los Neurópteros, familia Libelúlidos, género Ephemera; esto sin embargo, alguna persona de esta localidad se propone hacer un estudio detenido para hacer perfecta clasificación estudiando la casua de su improvisada visita á esta población.

Los trabajos de las Escuelas adelantan rápidamente habiendo visto ayer en esta al Sr. Secall el que parece se encuentra satisfecho de la forma y manera como marchan las obras.

La Junta de Beneficencia está haciendo algunas obras necesarias en el Teatro, y de un día á otro llegará de Valladolid un pintor escenógrafo para pintar cuatro decoraciones, que á la vez retocará las que se encuentran ya en bastante mal estado. Con esta innovación y una buena compañía que trabaje en las fiestas de Santa Teresa es seguro se verá nuestro coliseo muy concurrido.

De paso para Macotera hemos tenido el gusto de tener entre nosotros al R. P. Cámara Obispo de esta diócesis.

A la notaría vacante en esta villa, se han presentado siete solicitantes, de estos, cuatro son abogados, y dos tienen bufete abierto en la localidad, siendo además miembros del actual municipio.

El domingo último tuvo lugar la elección

de la Junta directiva del Circulo Obrero, habiéndose nombrado presidente, á D. Eladio Perez Avila, ex-diputado provincial y persona que goza de muchas simpatías.

Como siempre se repite de V, afectísimo S. S. Q. B. S. M.—El Corresponsal.

### BIBLIOGRAFIA

«Salvador Farina.—Cabellos rubios.—Novela italiana traducida al castellano y precedida de un prólogo por Luis Alfolsó. Ilustración de M. Foix.—Barcelona, Biblioteca «Arte y Letras» Daniel Cortezo y Compañía Calle de Pallars (Salón de San Juan) 1886.»

«Fernando de Rojas—La Celestina. Tragi-comedia de Calisto y Melibea, en la cual se contienen demás de su agradable y dulce estilo, muchas sentencias filosóficas y avisos muy necesarios para mancebos, mostrándoles los engaños que están encerrados en sirvientes y alcahuetas.

El primer tomo se atribuye á Juan de Mena ó á Rodrigo Cota.

Barcelona—Biblioteca Clásica-Española. Daniel Cortezo y Compañía. Calle de Pallars (Salón de San Juan).»

Estos dos tomos, constituyen el último envío que nos ha hecho la casa editorial de los Sres. Coatezo y Compañía de Barcelona.

El nombre de los autores, abonan la fama de las obras: es garantía de la parte material de las mismas, el establecimiento tipográfico donde se han impreso. Las pastas de ambos tomos son lujosísimas, y elegantes en extremo sus portadas.

### SALAMANCA

Esteban Hermanos, Impresores

## SECCIÓN DE ANUNCIOS

### VENTA DE COCHE Y MULAS

Se vende una carretela en muy buen estado y un tronco de mulas maestras en el tiro, de 3 años de edad y 7 dedos de alzada. En la calle de Zamora, núm. 26 darán más pormenores.

**Emilio Allú,**

**SASTRE**

**S. Melendez (Sordolodos) S.**

Confecciona toda clase de trajes para caballeros.

GRAN ALMACEN DE CALZADO

DE

PEDRO DE SAN EUSTAQUIO

Abundante surtido en todas clases de calzado fino con especialidad para niños, pues sabido es del público que en mi establecimiento se trabaja esta clase con esmero y economía, así como en las demás clases sus precios son económicos atendiendo á su construcción y materiales.

NO CONFUNDIRSE

**San Justo, 4. Salamanca.**

EN las afueras de la Puerta de Toro, á la derecha, seenden dos carruajes, restos del taller de Juan Valverde.

También se venden dos carros, uno chico y otro grande.

### PRACTICANTE DE FARMACIA

Se necesita uno que tenga esmerada práctica y buenos antecedentes para la oficina de D. Joaquin García Salicio, Ciudad-Rodrigo. Dirigirse á dicho señor con condiciones.

### Se vende la

casa número 2 de la calle del Arco. Tiene corrales, un hermoso patio, jardín, pozos, tecétera, etc. Zamora, 20, casa de D. Pedro Zúñiga, darán razón.

### Venta de una casa

A voluntad de su dueño, se vende la señalada con el núm. 2 en la Plazuela de San Mateo. En la misma darán razón.

### Cedemos á

precios de fábrica por tener más géneros comprados de los que se pueden colocar en la tienda los artículos siguientes de lencería, mantelería, pañolería de seda, hilo y algodón, mantonería de todas clases, mantas, colchas, camisetas y pantalones, medias y calcetines, courtrays, cortinones vichys, mulletones, cuties para colchones, etc., etc.

**JOSE Y REMIGIO ACEDO**

Lonja de la Carcel, núm. 15

### Se abrió el despacho

sucursal de la casa de **Sevillano**, frente á la antigua tienda de la *Menoria*, en el cual se venden las pastas de diferentes clases á 3 reales libra; aceite de anís á 5 idem botella; varios licores, á peseta, y los especiales de esta casa PANECILLOS SUIZOS para el chocolate á cinco céntimos; anisado doble, dulce, á 12 perras cuartillo.

PASTELERIA Y CONFITERIA

Rua, 4

Sucursal, Plaza de la Verdura (cajón).

Si quereis vestir muy bien,

Con gusto y economía,

Acudid á la de Perez,

Toro, 15, Sastrería.

**15, TORO, 15**

Frente al Café restaurant de las Cuatro Estaciones.

### Colegio de 2ª enseñanza de Vitigudino

DIRIGIDO POR

**D. GABRIEL DIAZ GARCIA**

Licenciado en Filosofia y Letras.

Queda abierta la matrícula hasta el 30 de Setiembre.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos.

Para más informes, dirigirse al Director. Vitigudino.

# ESCUDO FEBRÍFUGO AMERICANO DE DIAZ

Maravilloso y eficaz remedio de uso externo, para la curación radical de la fiebre amarilla y de todas las calenturas de origen palúdico, ya sean remitentes, intermitentes, cotidianas, tercianas ó cuartanas; aplicado sobre la región palmar de la muñeca izquierda, según manifiesta el prospecto que le acompaña.

Precio de cada escudo en España 3 pesetas. Venta en las principales Farmacias. Se remite por el correo enviando su importe y el sello para certificarlo. Pedidos á D. Pablo Beltrán de Heredia, Farmacia, calle de la Rúa, núm. 45, Salamanca.

Agente general, H. W. Cassels.  
Depósito Americano, Oporto.



Unico depósito en Salamanca, Almacén de Drogas de D. Ignacio S. Fuentes, Plazuela del Corriño, 22.

## Venta de una buena casa

Se vende en esta Ciudad la del número 3 en la Ronda de Corpus, muy espaciosa y con salida trasera al Paseo de las Carmelitas. Tiene cómodas y bien empapeladas habitaciones, y en la planta baja, además de otras necesarias dependencias como carbonera, despensa, cocina de matanza y pozo, tiene también patio y espaciosa panera, que puede utilizarse para cochera con roderas ya hechas. Informarán de precio y condiciones en la Agencia de Negocios de D. Federico García Calama, calle de Zamora, núm. 16.

## ATENEOSALMANTINO

Colegio de niños de 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> enseñanza  
DIRECTOR-PROPIETARIO:

D. MANUEL DURAN ARAUJO

Este colegio, único en su clase, que en todo el Distrito Universitario, obtuvo la Real orden de asimilación con arreglo á lo dispuesto en el Real decreto de 18 de Agosto de 1885, abre la matrícula ordinaria para el próximo curso académico de 1886 en 87, desde el día 1.<sup>o</sup> de Setiembre; continuando la extraordinaria durante todo el mes de Octubre.

Para más noticias y reglamentos, dirigirse al Director, Plazuela de los Menores, número 1.<sup>o</sup>, Salamanca.

## COLEGIO DE 2.<sup>a</sup> ENSEÑANZA DE BEJAR

Verdadera economía en los gastos, garantías de buena salud y notable aprovechamiento en la enseñanza son las ventajas que sobre otros ofrece este Colegio, dada su módica pensión de 2 pesetas, la envidiable salubridad del clima y el insignificante número de un 3 por 100 de suspensos en los últimos exámenes. Pídanse reglamentos al director Joaquín Sánchez Losada.

# NO MAS IMPOTENCIA

Las personas deprimidas por excesos de la Venus, débiles é impotentes sepan: Que este Gabinete, tras larga experiencia y perseverantes estudios, ha podido llegar al descubrimiento de un específico para combatir la impotencia, la debilidad genital y las pérdidas seminales; esta notable preparación (tres fórmulas) la hemos denominado con el título de **Perlas del Serrallo**.

Hé aquí las condiciones:

- 1.<sup>a</sup> Las **Perlas del Serrallo** curan en menos de cinco semanas la impotencia y debilidad genital de una manera absoluta en tanto el paciente no pase de los 60 años.
- 2.<sup>a</sup> Consta de tres fórmulas que son: un líquido y dos sólidos. Dos cajas de píldoras y tres cajas de papeletas.
- 3.<sup>a</sup> Todo remitido por correo y certificado con instrucciones, lo enviamos por el infimo precio de 40 pesetas.
- Y 4.<sup>a</sup> El pago es anticipado y puede hacerse en sellos, libranzas ó cartas-órdenes: todo, así como consultas, correspondencia y giros se dirigirá al

Sr. Jefe del Gabinete Médico-genital, Balmes, 33, 1.<sup>o</sup>—Barcelona.

## APARATOS ELECTRICOS

ILDEFONSO SIERRA

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

Especialidad en electro-medicinales, campanillas eléctricas, para-rayos de edificios y tubos acústicos. Instalaciones de gabinetes de física y líneas telegráficas y telefónicas.

Manual y catálogo ilustrado con 130 clichés y 10 planos para la instalación de campanillas eléctricas, tubos acústicos, para-rayos y teléfonos, por el constructor de aparatos pléctricos D. Ildefonso Sierra. Precio en Madrid, 2 pesetas; en provincias, 250, franco de corte.

Lobo, S, duplicado, Madrid

## TEATRO

Se arrienda el que en esta Ciudad pertenece al **Hospital Civil de la Santísima Trinidad**.

Dirigirse al Administrador del mismo.

## LOMBRIZ SOLITARIA

Expulsión completa y segura sin molestia ni peligro, tomando las cápsulas tenifugas de ANGULO. Véndense á 30 rs. frasco en todas las farmacias y droguerías de Salamanca.

Por mayor, el autor, Vitoria.

## EMULSION ANGULO

Aceite puro hígado bacalao con hipofosfitos,

recetado por los mejores médicos del mundo como la más eficaz para curar la tisis, escrófulas, raquitismo, catarros crónicos y todos los estados de debilidad ó empobrecimiento orgánico.

Preferida á las extranjeras por su aspecto, grato paladar y precio, no causa diarrea, es tolerada siempre por los estómagos más delicados y tomada con avidez por los niños, siendo en estos esencialísima en la época presente, porque debilitándoles en extremo el calor, produce en ellos resultados fatales la salida de la dentadura. Un buen número de certificaciones médicas y particulares atestiguan las virtudes de este excelente medicamento, y un título de farmacéutico español le garantiza relevando al público de ser tributario al charlatanismo extranjero.

Pruébese y compárese una sola vez con sus similares extranjeras, en la seguridad de no dejarse llevar un solo real por éstas y si emplearlo en la preparación nacional que no se altera ni descompone como aquellas, es mejor y más barato.

Véndese en todas las farmacias y droguerías bien surtidas de Salamanca.

Depósito central, en las del autor, Vitoria.

## VENTA DE UNA MAQUINA PARA IMPRIMIR

Y UNA COLECCION DE BOLETINES OFICIALES

Se vende una máquina para imprimir, sistema Howard, con cajas de letra para la misma y demás necesario para funcionar en el acto. Se da por poco más de la mitad de su coste.

Asimismo se vende una colección de *Boletines oficiales*, encuadernados, que comprenden los años desde 1859 al 1885, por la quinta parte de su coste. El Procurador, don Lucio Hernández, Corriño, número 15, dará más pormenores.

# NO MAS CALENTURAS

Panes febrífugos seguros de García Salicio.

Medicamento eficaz y sin rival para combatir toda clase de fiebres de los tipos *Cuartanas, Tercianas y Cotidianas* por rebeldes que sean.

Durante el tratamiento puede el enfermo tomar toda clase de alimentos y dedicarse á sus trabajos habituales. Véase el método prospecto que acompaña á cada caja.

PRECIO. { Para Benignas, caja de 20 panes. 3 pesetas  
{ Para Rebeldes, caja de 40 id. . . 6 id.

Depósito central, Farmacia del autor, calle del Rollo, núm. 6, Ciudad-Rodrigo, y se remiten por el correo por 40 céntimos de peseta más cada caja.

Depósitos en esta provincia, Salamanca, Sres. Hijos de D. A. Villar y Pinto; A. Ruiz Piñuela; Dr. Beltrán de Heredia, Rúa, 45.—Alba de Tormes, D. Francisco Vares.—Bejar, D. Primo Comendador y D. Enrique Sanz, Botica del Solano.—Peñaranda, D. Francisco de Dios.—Tamames, D. Felipe Hernandez.—Vitigudino, don Agapito Fernandez.—Puntos de venta, en las principales Farmacias.